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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Marisol Rosso Rivera, presidenta del
DIF Estatal reconoció el esfuerzo e hizo
entrega del estímulo económico al
paranadador duranguense Fernando
Martínez Ramírez y a su entrenador
Hugo Cuauhtémoc Mata Ortega,
quienes enaltecieron a Durango en los
pasados Juegos Parapanamericanos de
Santiago 2023, desarrollados en la
capital chilena, donde obtuvieron tres
medallas.

Rosso Rivera ha hecho suya la causa
de la discapacidad y acompaña de
cerca a las delegaciones duranguenses
que asisten a los Juegos Paranacionales
Conade, al gestionar que los paratletas
viajen en las mejores condiciones y en
igualdad de circunstancias que los
participantes de otras entidades.

Previamente, en el marco de lo
nuevos ingresos al Salón de la Fama, el
gobernador Esteban Villegas, hizo el
compromiso para que los Héroes de

Para y Panamericanos recibieran un
estímulo económico, mismo que se
cumple con la entrega de este apoyo al
paranadador.

Fernando Martínez y su entrenador
Hugo Mata, estuvieron acompañados
por el director del Instituto Estatal del
Deporte, César Omar Cárdenas Reyes,
tal como lo realizó en su momento con
otro medallista Panamericano, Miguel
Ángel “Piolín” Martínez Ramírez

(boxeo), quien además consiguió su
boleto para los Juegos Olímpicos de
París 2024.

Los pasados Juegos
Parapanamericanos de Santiago 2023,
Fernando Martínez Ramírez obtuvo
dos medallas de plata y una de bronce,
(plata relevo 4x100 de estilo libre
mixto, plata 400 metros estilo libre y
bronce 50 metros estilo libre),
mientras que en los Paranacionales
Conade 2023 Cancún, Quintana Roo, su
cosecha fue de cinco medallas de oro
en 400 metros libres, 100 metros
mariposa, 50 metros libres, 200 metros
libres y 50 metros mariposa. 

Los deportistas de alto rendimiento
que recibieron este estímulo por parte
del gobierno de Esteban son: Irwin
Raúl Ávalos Bonilla (basquetbol), Anahí
Álvarez Corral (atletismo y triatlón),
Fernando Daniel Martínez Estrada
(atletismo), Miguel Ángel “Piolín”
Martínez Ramírez (boxeo) y el
paranadador Fernando Martínez
Ramírez.

Marisol Rosso reconoce esfuerzo y entrega
estímulo económico a Fernando Martínez
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HIDALGO, DGO.
Sin pagar un solo peso, con el

gobierno de Esteban Villegas los
apoyos sí llegan a Hidalgo, expresó
Marco Alberto Velázquez Cisneros al
recibir un baño completo con
vitropiso, tinaco y boiler solar, con el
que ahora, su familia contará con agua
caliente ante las bajas temperaturas.

“Es una gran ayuda para todas las
familias que no tenemos las facilidades
económicas, muchísimas gracias por
todo lo que nos ayudaron; fue muy
rápido y no tuvimos que pagar nada”,
apuntó durante la reciente visita de los
titulares de la Secretaría de Bienestar
Social, Rocío Rebollo Mendoza; de
Agricultura, Ganadería y Desarrollo
Rural, Ricardo Navarrete Gómez y
Óscar Galván Villarreal, de  Seguridad
Pública, quienes a nombre del

gobernador, llevaron apoyos para las
viviendas, seguridad y el campo de
dicho municipio.

Norma Judith Barrientos Nevárez y
Sairy Talamantes, se mostraron
agradecidas al ser beneficiadas con un
techo de lámina y coincidieron en que
estas acciones mejoran la calidad de
vida de la gente, “el gobernador está
pensando en las familias de todo
Durango”, añadieron.

Por su parte, Florencio Olivas y
Benito Ituarte, productores de ganado,
reconocieron la utilidad que tendrá el
macro bordo de abrevadero que les fue
entregado por los funcionarios
estatales en la localidad de San Miguel
de Cerro Gordo y consideraron que con
este espacio garantizarán el
almacenamiento de agua para sus
animales, “ya no tendrán que recorrer

mucho trayecto, pues está muy bien
ubicado”, dijeron.

Manuela Hernández, del poblado
Revolución Ocampo, resaltó que otro
de los beneficios que gracias al
gobierno de Esteban ha llegado a su
municipio, es la Ruta de la Salud, ya
que muchas personas no tienen las
facilidades para trasladarse a la capital
para recibir atención médica,  por ello,
“está muy bien que vengan, a parte es
gratis y aprovecha uno todo, ya
merecíamos algo y ya lo tenemos
gracias a Dios y al Gobernador”,
mencionó.

Al concluir esta intensa gira de
trabajo, los secretarios reiteraron su
apoyo y respaldo para seguir
trabajando en favor de la gente y
aseguraron que, en conjunto con la
ciudadanía, Durango saldrá adelante.

Los apoyos del gobierno de
Esteban llegan hasta Hidalgo
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El director municipal de Salud

Pública, Juan Esteban Aguilar, informó
que durante esta temporada de frío
aumentó a un 50 por ciento las
enfermedades en vías respiratorias y
que de mil 200 consultas que se
realizan en el Hospital del Niño por
semana, el 65 por cierto se relaciona
con problemas de esta índole.

"Estamos hablando de cerca del 50
por ciento de lo que normalmente
estábamos teniendo, las afecciones de
vías respiratorias es la patología más
común en todo el año, es la patología
que más se registra en el país
epidemiológicamente, pero durante la
temporada invernal todavía repunta
un poco más de lo ordinario, en el
Hospital del Niño tenemos 10
pacientes hospitalizados con este
padecimiento”, declaró.

Dijo que los casos de enfermedades
por vías respiratorias son los más
comunes durante todo el año, pero es
precisamente en esta temporada de
frío cuando más se elevan, siendo los
infantes de cero a cinco años los que
más afecta, debido a que su sistema
inmunológico no se ha desarrollado al
cien por ciento.

Por último, alertó de la presencia del
del virus sincitial respiratorio, muy
común en temporada de frío y que ha
tomado fuerza ya que presenta un
comportamiento atípico,
“normalmente el virus sincitial
respiratorio tiene afecciones en vías
respiratorias superiores y actualmente
está generando afectaciones en vías
respiratorias inferiores, llegando a
generar incluso neumonía”, precisó y
recomendó cubrir bien a los pequeños
y no exponerlos mucho al frío.

Enfermedades en vías
respiratorias aumentan al
50 % por temporada
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Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.
La rehabilitación del Centro Acuático

460 del Parque Guadiana, mejor
conocido como la Alberca Olímpica,
avanza a paso firme, por ello, será uno
de las más modernos y seguros para
las y los duranguenses, para que en
2024 vuelva a abrir sus puertas a las y
los nadadores, informó el alcalde Toño
Ochoa.

Desde su creación en 1939 no había
sido rehabilitado el lugar, expresó el
edil, Obras Públicas ya sustituyó el piso
que tenía fisuras: colocó
geomembrana y otras capas de
materiales y en diciembre se trabajará
en la losa de concreto, precisó.

En una supervisión de los trabajos,
el director de Obras Públicas, Javier
Chávez Cibrián, explicó que en esta
primera etapa se invierten más de 13
millones 524 mil pesos en el vaso de la
alberca, baños y vestidores.

Modernidad y seguridad serán
características del Centro Acuático
460, porque además ya no se perderán

los 20 mil litros de agua diarios que se
filtraban, además de ser una obra que

cumple con las normas de Protección
Civil.

Se trabaja por una alberca
olímpica más moderna: alcalde 
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta del Sindicato de los

Tres Poderes del Estado de Durango,
Carmen Villalobos informó a los
medios de comunicación que se
lograron acuerdos con el gobernador
del estado y reanudan labores a partir
de este martes de manera normal en
cada una de las dependencias de los
tres poderes del estado. 

En entrevista, la líder sindical refirió

que las reuniones fueron prolongadas
porque se analizaron de manera
detallada los puntos que se tenían
pendientes con el secretario general de
Gobierno y el gobernador del estado,
dijo que prácticamente salieron a la
medianoche.

Entre los acuerdos alcanzados,
destaca el pago del 100 por ciento del
adeudo de pago de marcha en esta
semana, el pago del 100 por ciento del
adeudo de estados de invalidez en esta
semana. Se realizará el pago del 100

por ciento del adeudo del ahorro de los
trabajadores en esta semana.

Se tendrá un avance significativo en
el pago de retiro de los trabajadores,
se garantiza el recurso financiero para
continuar con el pago de ocho seguros
de vida mensuales para jubilados y
pensionados.

Se realizará el pago del incremento a
la compensación y de su retroactivo a
los trabajadores del Poder Judicial el 30
de noviembre y el pago del aguinaldo
el día 8 de diciembre.

Sindicato de Tres Poderes
reanuda labores, hay acuerdos
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La síndico municipal de Tlahualilo,

Eunice Barraza y regidores panistas,
como José María Guangorena, incluso
de Morena, Alejandro Sarabia
denunciaron públicamente
irregularidades que ha cometido la
alcaldesa de este ayuntamiento que es
de extracción morenista, Judith
Rodríguez Olivares.

Se presume que existe desvío de
recursos para una nómina opaca, ya
que desde que inició la administración
no han tenido acceso a información de

transparencia, "no podríamos decir
absolutamente nada de las finanzas
porque no se nos ha rendido cuentas...
esto ha sido prácticamente desde que
inició la administración", señaló la
propia síndico.

Además, el regidor panista
consideró que podría haber incluso la
falsificación de firmas y hay cosas que
se requiere que sean aprobadas por
Cabildo y no se han llevado a cabo.

Denunció además una serie de
mentiras que poco a poco van saliendo
a la luz, como el hecho de que la
alcaldesa diga que el gobernador del

estado la ha estado recortando las
participaciones, mientras que el
secretario general de Gobierno
asegura que no hay tal situación y es
que dijo que ese ha sido el argumento
de la alcaldesa de Morena para no
rendir cuentas ante el Cabildo.

La alcaldesa no ha rendido cuentas
desde que inició su encargo, por lo que
piden una auditoría a fondo y ya la
denunciaron en la Fiscalía
Anticorrupción por esta serie de malos
manejos que presumen y esperan que
se transparente todo lo que se ha
hecho.

Denuncian a alcaldesa de Tlahualilo,
presumen malos manejos y muchas mentiras

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de la Junta de

Coordinación Política del Congreso del
Estado, Sandra Amaya señaló que con
pruebas en la mano, ellos actuarán en
contra de los alcaldes donde se hayan
cometido irregularidades, "nosotros no
estamos para cubrir a nadie, tampoco
podemos juzgar".

Así lo manifestó en entrevista luego
de algunas denuncias que se
presentaron por presuntas
irregularidades en los municipios de
Tlahualilo, gobernado por una
morenista y por el antecedente que se
tiene en Nazas, donde ya se inició el
procedimiento en contra de la
alcaldesa que es de extracción
morenista.

Indicó que así como se acercan a
señalar, se espera que lleven las
pruebas necesarias y "que no sean
solamente dimes y diretes, eso sí se
tiene que tener muy claro, si están las
pruebas que acudan a presentar la
denuncia ante la Fiscalía
Anticorrupción".

Recordó el ejemplo del municipio de
Nazas, donde sí presentaron una
denuncia en la Fiscalía Anticorrupción
y en este momento ya hay un proceso
abierto.

"Nosotros estamos abiertos y no es
de que queramos o no, a nosotros nos

mandan las carpetas de la Fiscalía
Anticorrupción y tenemos que
revisarlas, tanto que tenemos ya unas
carpetas en revisión y estamos en el
proceso, nosotros no estamos para
cubrir a nadie, pero tampoco podemos
juzgar", subrayó.

Manifestó que no habrá

encubrimientos, por el contrario, se
está tratando de encontrar soluciones,
conocer porque son las
inconformidades y encontrar las
mejores alternativas, ante ello, de
espera pronto tener orden tanto en el
municipio de Nazas como en
Tlahualilo.

No estamos para cubrir a nadie: Sandra Amaya
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El comandante Gustavo Paredes

Moreno, titular de la Dirección
Municipal de Protección Civil informó
que es el área rural donde predominan
las estufas de leña y braceros, pero las
personas saben utilizarlas lo que da
como resultado pocos incidentes por
intoxicación de monóxido de carbono,
no así, dijo que en la ciudad, de cada
10 viviendas ubicadas en zonas
vulnerables de la capital de Durango,
tres usan anafres por lo que deben
extremar medidas de seguridad.

"Con este primer ejercicio que
tuvimos en este frente frío número 11,
nos dejó un buen sabor de boca
primero, una coordinación muy
importante, cabe destacar la una
coordinación entre los órdenes de
gobierno de mucha importancia donde
traíamos una fuerza operativa muy
amplia y muy grande y en estos

recorridos donde estuvimos nosotros
acudiendo a los poblados que son
parte de nuestro municipio, sí
encontramos estufas de leña”, dijo.

Y agregó, “pero la gente del campo,
la gente del área rural no me preocupa,
son más resilientes que nosotros los de
la ciudad porque ellos cada año en
algunas zonas de las partes altas del
municipio, principalmente son zonas
donde cada año cae nieve y heladas
constantes, están acostumbrados y
saben cómo tratar el tema del frío
principalmente se preocupan de que
su estufa tenga la salida adecuada del
monóxido de carbono".

Comentó que los que usan anafres
saben que deben de cocinar fuera del
hogar, es decir un área con mucha
ventilación, por lo que se cuenta con
pocas incidencias de personas
intoxicadas con monóxido en el área
rural. 

"En el área de la ciudad se adelantó

el invierno, o teníamos contemplado el
21 de diciembre en adelante y se nos
adelantó, identificamos las zonas más
vulnerables y estuvimos haciendo
recorridos en esas zonas detectando
algún riesgo, alguna vulnerabilidad
mayor para poder emitir una
mitigación hacia esos lugares que usan
leña y algunas deficiencias”, señaló.

“En este caso las observaciones que
le hicimos a la gente fue que los
anafres los usen fuera de la casa,
revisamos las instalaciones eléctricas,
en algunos casos les hicimos saber que
tenían riesgo, que colocaran sus
fusibles, que también las estufas de
leña había algunas que los tubos
estaban montados por fuera, entonces
hicimos varias observaciones que nos
encontramos en esos lugares y
afortunadamente salimos con un saldo
blanco, es un primer ejercicio de las
temperaturas que nos van a llegar en
invierno", finalizó.

Pocas incidencias de intoxicación por
monóxido de carbono en el área rural
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Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

La diputada panista Verónica Pérez
Herrera, presentó la iniciativa de
reformas al Código Penal del Estado,
esto con el propósito de incluir, dentro
de los delitos que se consideran
imprescriptibles, a la pornografía
infantil y garantizar el respeto a la
integridad y dignidad de las niñas,
niños y adolescentes.

“Todos los delitos contra menores de
edad deben de castigarse de manera
ejemplar, más cuando atentan contra
la sexualidad e integridad de las niñas
y niños”, resaltó la legisladora a
nombre del Grupo Parlamentario del
PAN.

Recordó que en la actualidad, en el
artículo 115 del Código Penal, materia
de la presente iniciativa de reforma,
integra aquellos delitos por lo que no
hay tiempo de extinción para el
ejercicio de la acción penal, entre los
que se encuentran el feminicidio,
violación en contra de menores, la
pederastia, el peculado, secuestro y el
homicidio doloso, entre muchos más.

Explicó además que este precepto,
incluye los tipos delictivos que
representan una extrema lesión al
orden social y al bien público, por lo
que se le permite, a quién resulte
víctima directa, el acceder a su derecho
a la justicia en cualquier tiempo, sin
importar cuanto haya transcurrido,
para activar el aparato gubernamental
en la búsqueda de la sanción y pena
correspondiente.

Asimismo, Pérez Herrera precisó que
no todas las acciones delictivas que
atentan contra la dignidad, la
seguridad y el libre desarrollo de los
menores de la entidad, se encuentran
consideradas como imprescriptibles.

“Estamos seguros que, al igual que la
violación contra menores, la
pederastia y el tráfico de menores,
bien se puede incluir a la pornografía
infantil dentro de los delitos en

mención”, puntualizó durante su
intervención al refrendar el
compromiso por la vigilancia y respeto
a la integridad y  dignidad de las niñas,
niños y adolescentes.

Pide diputada que delito
de pornografía infantil
sea imprescriptible
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48 negocios han cerrado en el
segundo semestre del año,
informalidad aumento casi 10 % 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Alrededor de 48 negocios cerraron en

el segundo semestre del año debido a
que la economía no les permitió seguir,
se cree que algunos podrían haberse
ido a la informalidad, se calcula que
120 de un hilo.

La informalidad este año ha
aumentado casi 10 por ciento, informó
Mauricio Holguín Herrera, secretario
del Consejo Coordinador Empresarial
(CCE). 

Indicó que del número de negocios
que han cerrado de junio a la fecha son

de todos los giros, sin embargo, sí
sobresalen temas de servicios y
restaurantes, cuyos datos más precisos
los tiene el sector formal
restaurantero, Canirac.

La informalidad ha aumentado casi
10 puntos porcentuales en los últimos
años y en este momento en términos
reales se cree que para el comercio,
especialmente el porcentaje de
informalidad alcanza casi un 58 por
ciento, reveló el entrevistado.

No tienen la culpa a los negocios no
los acusamos, sin embargo, las
políticas del gobierno federal han
tenido mucho que ver en esto, puesto

que no existe un castigo y ni siquiera
incentivos para mantener la
formalidad, por el contrario, parece
que se aplaude al informal y todavía se
le dan beneficios económicos.

De junio la fecha, se tiene el reporte
de que han cerrado 48 empresas, pero
puede haber muchas más y sin tener
un cálculo preciso, se cree que existen
algunas 120 que estarían en riesgo y
que dependerían de los resultados
durante este fin de año.

Indicó que se sabe muchas empresas
para evitar el cierre han tenido que
cambiar de giro, e incluso explorar las
ventas las ventas en línea.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de la Cámara Nacional
de Comercio (Canaco), Nayeli Victorino
García anotó que se espera aumentar
ventas 30 por ciento en diciembre,
además esperan ser invitados a la Feria
Navideña.

Reconoció que hay negocios en
riesgo de quiebra si no logran reactivar
su economía este fin de año.

Indicó que el panorama no es
sencillo para las empresas
duranguenses y particularmente en el
comercio se espera tener una buena
venta durante las fiestas decembrinas,
ya que de ello dependen muchas
empresas de la entidad, se ha
calculado la necesidad de incrementar

cuando menos un 30 por ciento en
diversos giros que incluyen también
servicios.

Ya que de no ser así sí existen
muchas que se encontrarían en riesgo
ante lo complicado que es un cierre
económico anual y lo difícil que ha sido
el 2023.

FERIA NAVIDEÑA 
Respecto a la Feria Navideña que se

está planeando por parte de los
gobiernos, indicó que podría ser una
muy buena oportunidad, sin embargo,
hasta el momento no se les ha hecho
una invitación formal, solamente se
sabe que existe una fecha tentativa
que sería el 16 de diciembre, pero
como organismo no tienen una
invitación para participar.

De ser invitados, por supuesto que

aceptarían ser parte, porque una
estrategia donde se tenga todo en el
mismo lugar y podría funcionar bien
para el incremento en las ventas.

Recordó que con la reactivación de la
economía que se da en el mes de
diciembre, se estaría generando
además empleo temporal formal y
bien pagado.

Indicó que en este momento los
números de empleo son rescatables,
según los indicadores de Inegi, algo así
como 2.87 por ciento; los niveles son
más bajos en el desempleo si se
compara con años anteriores, sin
embargo, los empleadores sí requieren
que se siga apostando el consumo
local para que se pueda seguir
generando empleos y se tengan
empleos de calidad.

Esperan comercios aumentar
ventas 30%, si no lo logran
habrá negocios en riesgo
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El magistrado presidente del

Tribunal de Menores Infractores,
Álvaro Rodríguez señaló que
desafortunadamente se registra el
fenómeno de que menores infractores
son utilizadas por el narcotráfico para
hacer algunas labores. 

Dentro de este tribunal se tienen
internas cuatro mujeres de 14 y 16
años que fueron detenidas en
Zacatecas dentro de los grupos
criminales.

En esos casos los delitos que se les
imputan a las menores son
relacionados con delitos contra la
salud y portación de arma de fuego y
si bien, están internas en el tribunal en
Durango, no es en este estado donde
se les estaba utilizando para cometer

algunas acciones para el crimen
organizado, sino que se habían ido a
Zacatecas y fue en aquel estado donde
se les detuvo.

El entrevistado señaló que en este
momento tienen 16 internos de los
cuales cuatro son mujeres, en ellas, la
generalidad es la comisión de delitos

contra la salud o portación de arma de
fuego y a los varones predomina el
delito de lesiones.

De internamiento han internado
alrededor de 10 personas más o
menos, unas salen y otras entran, pero
se mantiene en promedio el
internamiento.

Mujeres menores duranguenses
son utilizadas por el narco



DURANGO, DGO.
Para que las niñas y mujeres

duranguenses estén más protegidas,
se refuerzan acciones para eliminar la
violencia de género, con capacitación
a policías en derechos humanos y
perspectiva de género, así como la
impartición de talleres a la población.

Así lo dio a conocer Toño Ochoa, tras
la reunión de la Mesa Regional de
Construcción de Paz y Seguridad del
Gobierno Federal, en la que se informó
que durante este año se han impartido
talleres a más de 3 mil personas y
atendido a 350 mujeres con terapia
psicológica y asesoría jurídica.  

En el marco de los 16 días de
activismo que iniciaron en el Día
Internacional de la Eliminación de la
Violencia contra la Mujer, se
establecieron medidas para
intensificar el impulso de la equidad,
lenguaje incluyente, masculinidades
positivas, cultura de la legalidad y la
protección a derechos humanos.

La directora del Instituto Municipal
de la Mujer (IMM), Mina Argumedo
García, refirió que el personal de
seguridad es el primer respondiente en
casos de violencia, por lo que su
profesionalización tendrá un impacto
directo en la atención, en
cumplimiento a la alerta de violencia
de género.
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Mejoran acciones de atención
ante la alerta de género



14 MIÉRCOLES 29 DE NOVIEMBRE DEL 2023WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX
LOCAL

DURANGO, DGO.
Para disfrutar la Navidad en familia,

avanza la instalación de figuras y
escenarios luminosos del nacimiento
monumental en el parque Guadiana,
en esta edición, contará con
modificaciones para que sea un
espacio chulo e incluyente, informó
Toño Ochoa. 

Encantará a duranguenses y
visitantes, contará con una superficie
de cuatro mil 500 metros cuadrados,
donde se exhibirán más de 350 figuras
humanas y de animales que relatarán
la Natividad de Jesús, los Reyes Magos,
el infierno y otros pasajes
tradicionales. 

Este gobierno es incluyente, por ello
se contemplan rutas para personas
con discapacidad, carriolas y pasillos
amplios de hasta 3.5 metros, precisó el
director de Servicios Públicos, Emiliano
González. 

Será un paseo atractivo y tranquilo,
ya que cumplirá con todas las
especificaciones de Protección Civil;
habrá atención y vigilancia en el
recorrido que abrirá al público el 10 de
diciembre.

Parque Guadiana, será el escenario
de 350 figuras navideñas
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DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, entregó cañones proyectores en
la Facultad de Ciencias Exactas (FACE).
Durante el evento, se comprometió a
equipar todas las aulas de la Facultad,
lo que supondrá un impacto
significativo en la calidad de la
enseñanza para los estudiantes.

Acompañado por el director de la
Facultad de Ciencias Exactas (FACE),
Armando Mata Romero, el presidente
de la Federación Estudiantil

Universitaria, Manuel Isaac Cisneros
Meraz, y la presidenta de la sociedad
de alumnos, Anhia Joselyn Zepeda
Martínez, el rector entregó seis
cañones proyectores y se comprometió
a completar en una semana el
equipamiento con cuatro más para
cubrir todas las aulas.

Solís Ríos destacó que esta entrega es
parte de las gestiones realizadas por
los presidentes de las sociedades de
alumnos y resaltó el compromiso de la
rectoría para mejorar las condiciones
en los diferentes espacios
institucionales. Por su parte, el director
de la FACE agradeció el apoyo

brindado por la rectoría y resaltó el
trabajo conjunto con la sociedad de
alumnos, que ha contribuido al
crecimiento de la institución. 

El presidente de FEUD, Isaac Cisneros
Meraz, expresó su satisfacción por el
apoyo recibido y destacó que en la
FACE los estudiantes son escuchados y
tomados en cuenta, pues han
planteado necesidades específicas a las
que se ha dado respuesta. Por último,
la presidenta de la sociedad de
alumnos, Anhia Joselyn Zepeda
Martínez, reiteró el compromiso de
seguir trabajando para mejorar las
condiciones dentro de la Facultad.

El rector Solís Ríos entrega
equipos en la Facultad de
Ciencias Exactas
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DURANGO, DGO.
“El Congreso del Estado es una de las

pocas instituciones que siempre ha
cumplido en tiempo y forma con las
obligaciones y prestaciones que tiene
con los trabajadores”, aseguró la
presidenta de la Junta de Gobierno y
Coordinación Política, Sandra Amaya
Rosales.

Al respecto, informó que la
manifestación que realizaron los
trabajadores el lunes en el Poder

Legislativo, solo fue en apoyo y
respaldo a sus compañeros del
Sindicato de los Tres Poderes, por lo
que como integrantes de la
Sexagésima Novena Legislatura
estuvieron de acuerdo.

“De eso sirve el Congreso también,
no solamente estamos presentando
iniciativas, sino que servimos como
puente de diálogo para que ellos
puedan tener los mejores acuerdos y
consensos”, precisó la también

coordinadora del Grupo Parlamentario
de Morena.

En este sentido, Amaya Rosales
consideró que el paro de labores al que
se sumó el Congreso del Estado no es
nada extraño, sino solo un apoyo a los
demás trabajadores de los tres
poderes.

“El Congreso tiene todo al día con sus
trabajadores, sus prestaciones y bonos;
todo absolutamente todo”, puntualizó
la representante popular.

Congreso, siempre cumple en
tiempo y forma con los trabajadores 
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La Dirección Municipal de Seguridad

Pública (DMSP) prepara el operativo
decembrino que incluye además de la
seguridad en el centro histórico, las
peregrinaciones que van al santuario
de Guadalupe, así lo informó el titular
Marco Antonio Contreras Villanueva,
quien dijo que se cuenta con la
presencia suficiente para atender
cualquier reporte de la ciudadanía.  

"Efectivamente, la dirección de
Seguridad Pública municipal ya está
realizando un operativo decembrino,

ya nosotros estamos desde el Buen Fin,
estamos en todos los centros
comerciales, en presencia en todos los
bancos, igual en las peregrinaciones
vialidad tiene un trabajo muy
importante para evitar cualquier tipo
de accidente, generalmente empieza
desde la Carnation hasta el santuario,
entonces ya tenemos previsto todos
estos contingentes y desde siempre los
elementos en todo diciembre se les
cancela las vacaciones para tener un
estado de fuerza aún mayor para todo
este tipo de fiestas", declaró.

Dijo que al estar por comenzar la

temporada de posadas, fiestas y visita
de gente de fuera todo esto hace que
aumente el tema de accidentes,
incluso el tema de robos sobre todo en
el centro histórico, por lo que habrá
más presencia de policías.

Por último, Contreras Villanueva
informó que se evalúa la posibilidad de
que los operativos anti alcohol para
esta temporada sean solo preventivos,
como se ha hecho en otras ocasiones,
es decir sin imponer sanciones
económicas, solo se está en espera de
la aprobación final por parte del
alcalde Toño Ochoa.

DMSP prepara
operativo decembrino
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DURANGO, DGO.
El rector de la Universidad Juárez del

Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos, participó en la reunión ordinaria
del Consejo Consultivo por la Paz,
presidida por Emily García Montiel.
Durante la sesión, se discutieron
propuestas y acciones que se están
llevando a cabo dentro de la Agenda
2023.

Durante su intervención, Solís Ríos
destacó que en la UJED se implementa
un nuevo modelo educativo que
incluye cuatro materias base, como
Cultura de la Paz, Filosofía, Desarrollo
Sustentable y Ética y Cultura de la
Legalidad. Estas materias se cursan en
el primer semestre de todas las
licenciaturas en las sedes de Durango

y Gómez Palacio.
Agregó que “el Nuevo Modelo

Educativo plantea que el egresado
tenga como características que sea un
ciudadano para el mundo, con
ideología, que sea humanista, un
ciudadano que respeta la diversidad de
las personas, que es empático con la
sociedad, las causas o problemáticas,
un ciudadano mucho más activo con
sus congéneres y con ánimo de vivir
juntos en sociedad”.

Asimismo, el rector propuso que los
profesores a cargo de la materia
Cultura de la Paz se acerquen al
Consejo para enriquecer las
propuestas de trabajo con los
estudiantes. También expresó su
interés en colaborar en la parte

reglamentaria del Consejo en los
próximos meses.

La presidenta del Consejo, Emily
García Montiel y los consejeros
presentes reconocieron la
participación activa de la Universidad
Juárez en el tema de Educación por la
Paz. La reunión contó con la presencia
de los diputados Sughey Torres y
Ricardo López Pescador, así como Karla
Obregón Avelar, presidenta de la
Comisión Estatal de Derechos
Humanos; Óscar moreno, presidente
del Observatorio Ciudadano; Paulino
Córdova, subsecretario de Desarrollo
Político y Fortalecimiento Municipal y
Abraham Herrera Flores, director de
Derechos Humanos de la Secretaría
General de Gobierno, entre otros.

Rector de la UJED participa
en reunión ordinaria del
Consejo Consultivo por la Paz
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Se pretende un saldo blanco
durante las posadas  

Ante la proximidad de las fiestas
decembrinas, la Dirección de Tránsito
y Vialidad de Gómez Palacio exhorta a
la población a evitar conducir bajo los
efectos del alcohol y optar por otras
alternativas de traslado, como la de
conductor designado o tomar un taxi,
a fin de evitar accidentes
automovilísticos que pongan en riesgo
su integridad física y la de terceros.

Así lo dio a conocer el titular de la
dependencia, Eduardo Rangel
Arámbula, quien agregó que, por
indicaciones de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, se

redoblarán esfuerzos para velar por la
seguridad de los conductores y
transeúntes, con el fin de evitar el
incremento accidentes viales. 

“Es muy importante que los
conductores se apeguen al Reglamento
de Vialidad, a fin de evitar no solo las
sanciones económicas aplicables por
ley, sino para no verse involucrados en
accidentes que pueden dejar lesiones
e incluso ocasionar la muerte”, señaló
Rangel Arámbula.

Manifestó que el exhorto se extiende
para aquellas personas que se
trasladan en motocicleta, pues si un
accidente en automóvil es peligroso,
en una moto puede ser mortal para
sus pasajeros, por lo que deben
cumplir con la portación del casco,
tanto el conductor como su
acompañante y no trasladarse en la

unidad más de dos personas.
Destacó que las multas a estas

personas que hagan caso omiso del
reglamento, serán las mismas que se
aplican durante el Operativo
Alcoholemia, retirando la placa en un
primer grado de alcohol, retiro de
vehículo en un segundo grado y de
presentar un tercer grado de ingesta,
será acreedor al retiro de la unidad, su
auto será llevado al corralón y el
conductor trasladado al Juzgado
Municipal Administrativo.  

Finalmente, Rangel Arámbula, pide
la colaboración de los automovilistas
para que tomen conciencia y eviten
manejar en estado de ebriedad, con el
fin de lograr un saldo blanco antes,
durante y después de estas fiestas
navideñas, tan esperadas por las
familias gomezpalatinas.

Exhortan a conductores gomezpalatinos a festejar
las fiestas navideñas con responsabilidad
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Entrevista imaginaria al maestro canterano

Por la difícil situación económica que atravesaba, me
refugié en las esculturas funerarias: Benigno Montoya

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Conocemos su trabajo funerario, sus
altares, cada detalle de los ángeles y
guirnaldas que inmortalizó en
diferentes partes de la ciudad, sobre
todo en el panteón de Oriente, pero
pocos conocen su historia, sus
orígenes y el largo caminar; Benigno
Montoya, artista que logró con sus
manos enseñarnos la grandeza de ser
escultor y cantero, es por ello que
basándome en su biografía, le hice una
entrevista imaginaria… tal vez así
habría contestado el maestro
canterano.

A grandes rasgos, ¿quién es
Benigno Montoya?

Nací en Trancoso en el estado de
Zacatecas, el 13 de febrero de 1865,
mis padres fueron don Jesús Montoya
de quien heredé la cantera y la
escultura y de la señora Hesiquia
Muñoz, debido al trabajo que realizaba
mi padre, nos trasladado a la ciudad de
Durango justo cuando tenía dos meses
de nacido y fue aquí donde crecí y
aprendí las enseñanzas de la vida,
razón por la cual me siento
duranguense.

¿En qué momento se dio cuenta de
que quería dedicarse al arte?

Fue aquí en Durango donde comencé
mis estudios de niño, bajo la dirección
de maestro Sariñana quien me inculcó
las primeras letras a pesar de que yo
era distraído y algo perezoso porque
me interesaba hacer dibujos en los
cuadernos sobre todo monitos y
figuras de animales, eso mi profesor lo
entendió y al poco abandoné la escuela
para empezar ayudar a mi padre a
labrar la cantera desde pequeño.

¿Quién o quiénes fueron sus
primeros maestros en la escultura?
Mi padre fue contratado para

trabajar y construir la parroquia de
Mapimí, por lo que tuvimos que

trasladarnos allá alrededor de ocho
años, tiempo en el que me inicio como
diseñador y pintor al mismo tiempo,
aprendo de mi padre las técnicas para
la escultura, comienzo a hacer trabajo
de tallado a un busto para el párroco
de la iglesia y como agradecimiento
me manda a tomar clases de pintor
con Atanasio Vargas en ciudad Lerdo,
donde no duro mucho puesto que no
me entendí con él regresando a mi
antiguo quehacer y ayudando a mi
padre en diversos trabajos que
conseguía.

¿Después de Lerdo qué paso, a
dónde se trasladaron?

Tiempo después nos trasladamos a

Parral, Chihuahua, donde construimos
las dos torres y el altar del templo de
Nuestra Señora del Rayo en aquel
lugar, también nos contratan para
levantar una capilla en el valle de
Allende, última obra de mi padre quien
murió en ese tiempo, yo continúo
trabajando en el grupo de canteros
ahora bajo la dirección de mi tío
Matías.

¿Cuándo decide formar su propia
familia y con quién?

Era noviembre del año 1896 cuando
contraje matrimonio con Virginia de la
Cruz y hasta salió anunciado en el
periódico de la Secretaría del obierno
del Estado de Durango, quien daba la
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Exposición, charla y muestra de productos típicos de Hidalgo en el museo Francisco Villa

DURANGO, DGO.
A casi un año de haber iniciado la

actividad “Pancho Villa en mi
municipio”, iniciativa del Museo
Francisco Villa, que pertenece al
Instituto de Cultura del Estado de
Durango, (ICED), mantiene su objetivo
de difundir la imagen e historia del
General Francisco Villa y su presencia
en los diferentes municipios del Estado
de Durango, por lo que se desarrollará
este jueves 30 de noviembre, en punto
de las 17:00 h en el Patio Principal del
propio Museo, con la entrada libre para
todo público. 

Para esta emisión se contará con la
presencia del presidente municipal, el
profesor José Luis Covarrubias Faudoa,
entre otras personalidades de Hidalgo
quien también hará la crónica del
municipio al lado del originario de San
Fermín, Hgo., el Sr. Manuel González,
quien ha interpretado al General

Francisco Villa. 
Los números artísticos correrán a

cargo de la EMSaD no. 37 del ejido
Revolución, Grupo musical Los Nuevos
Navegantes y el cantante Cristian
Andrés López Barraza de la Escuela
Secundaria Técnica no. 38. Como parte
del programa se realizará una pasarela
con trajes típicos de las que se hará la
reseña de cada uno y serán portados
por la Corte Real 2023 del municipio. 

Durante toda la actividad se tendrá
la exhibición de exposición, así como
una muestra de productos
característicos de Hidalgo entre
comestibles como utilitarios. El
objetivo de “Pancho Villa en mi
municipio” es generar una coyuntura
para dar a conocer y difundir los
hechos históricos del personaje en
mención y abrir nuevas oportunidades
para la comunidad participante.

noticia de los matrimonios que se han
registrado civilmente durante el mes
de noviembre de 1896. Con Virginia
tuve seis hijos: Adela, Jesús, Benigno,
Concepción, Francisco y Josefina.

Sabemos que el templo de Los
Ángeles tiene mucho de Montoya
Debido a mi forma de esculpir, fui

contratado para construir en su
totalidad el templo de Nuestra Señora
de los Ángeles, en plena Revolución en
la ciudad de Gómez Palacio, se entregó
a la ciudad en septiembre de 1910 las
estatuas, alegorías de las estaciones
del año, que me fueron encargadas con
motivo de las fiestas del centenario de
la independencia en Durango.

¿Cuál fue el motivo por el que dejó
de esculpir en los templos?

Para el año 1913 la entrada
sangrienta de los revolucionarios
provocó incendios y saqueos
religiosos, además de la aprehensión
del entonces arzobispo el cual fue
preso y puesto en libertad
trasladándose por varios años al
extranjero, esto provocó la decadencia
de mi trabajo, en cuanto a
construcción de iglesias y altares.

Y su arte funerario, ¿cuándo nace?
Para poder surcar la difícil situación

económica por la que atravesaba, me
refugie en las esculturas funerarias,

dedicándoles mucho tiempo hasta
consolidar mi propio estilo el cual
hasta la fecha permanece sobre todo
en ángeles y motivo que aún se
conservaban en el panteón de Oriente,
con facciones exquisitas, mirada
profunda que parece real, cabellera
ondulada que da la apariencia de que
el viento la mueve y un punto muy
notorio en mis esculturas es que
siempre les dejó debajo de la túnica
uno o dos pies descubiertos, finalizó.

*El 25 de Diciembre de 1929 los ojos
de Benigno Montoya se cerraron para

siempre, sus restos se depositaron en
una sencilla tumba sin escultura que
la adornara, se dice que fue sepultado
en el lote 92c del ahora panteón de
Oriente, mismo que adquirió en el año
1898 más o menos en la época que
inicia su trabajo funerario en dicho
panteón, años después su hijo, el
muralista Francisco Montoya de la
Cruz, trasladó los restos de sus padres
y en homenaje a ellos y a la memoria
de su recién fallecida hija levantó el
Monumento a Morelia, la nieta que
Benigno no conoció.
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Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.
Durante su visita a Málaga, el

cantautor mexicano Fehr Rivas visitó
la ciudad de Málaga y ofreció un
concierto, en el muelle uno, lugar de
referencia cultural y turístico de
Málaga.

En una breve charla, Rivas contó lo
emocionado que se encontraba ya casi
al término de su primera gira por
España. Donde visitó Barcelona,
Valencia, Granada, estuvo en los
Grammy Latinos en Sevilla y le
quedaba por cerrar en Madrid. 

Durante su gira Fehr Rivas: El
Renacer de una Emoción en Dormido
el Corazón explicó, sin perder su
sonrisa, que sigue trabajando
arduamente para que en un futuro
pueda ser uno de los nominados en los
Grammy y poderse llevar el premio,
pero que es consciente que debe
trabajar mucho para llegar a diversos
públicos y conseguir sus metas.

“Muchos me decían ¡para qué vas
tan lejos, a unas ciudades donde no te
conocen! Y mi respuesta fue: Que para
eso venía para presentarme y
conozcan mi trabajo. No soy de los que
se queda en casa o espera que lo
llamen por aparecer en redes sociales”.

Y así lo demostró durante su
presentación en el Hard Rock Café
donde tuvo un público muy diverso y
de diferentes nacionalidades. Ante este
público, Fehr se desenvolvió muy bien
hablando en inglés y español.

“Cuando hablamos por primera vez
eran tiempos difíciles en todo el
mundo-recuerda Rivas- yo aproveche
el estar en casa para trabajar en mi
disco Rockmántico, el cual ha dejado
una huella indeleble y estoy muy
contento de mi reciente lanzamiento
colaborativo junto a Aleks Syntek. Sigo
fusionando el rock con la emotividad
de lo romántico. Dormido el Corazón,
es una balada romántica, es la mezcla
perfecta de una letra clara y emotiva
con una melodía fresca. Esta canción,

sin embargo, lleva un toque distintivo,
combinando elementos del New Wave
e Indie Pop de manera magistral. El
resultado es una experiencia musical
que trasciende generaciones,
conectando con fans jóvenes y
aquellos que han seguido la evolución
del género a lo largo de los años”.

Rivas confiesa que haber colaborado
con Syntk hace que el segundo disco
que pronto saldrá sea mejor que el
primero y se encuentra trabajando en
ello.

Tenemos historias que con una pausa
pueden sanar y crecer -explica Fehr
mientras espera el momento para
subir al escenario- Valorar lo perdido
hace que despierte un corazón
dormido y se construya un puente
para la posibilidad de un reencuentro. 

Sobre su reciente sencillo comentó
que es la canción para decirte que
quiero volver. Sin duda alguna su
entusiasmo hace posible que su
música sea una manifestación única
que trasciende fronteras y conecta con
las emociones más profundas de sus

oyentes. En su nueva obra, Rivas sigue
desafiando las expectativas y
transportando a un mundo de pasión
y descubrimiento, donde los latidos del
corazón se convierten en el motor que
impulsa el renacimiento de esos
sentimientos especiales.

En el escenario Fehr toma las riendas
y transmite gran seguridad en su
talento, energía y sensibilidad musical.

Dormido el Corazón fue compuesta
por el mismo Fehr Rivas en
colaboración con Karla Breu y
producida por el reconocido Benjamín
Diaz, Mariana Gagliardi y el mismo
Fehr, promete enamorar los corazones
de audiencias de todas las edades. Es
el sencillo y un avance del próximo
álbum de estudio de Rivas, el cual
promete varias colaboraciones más,
sumadas a la de Syntek. 

Rivas subió al escenario y se ganó el
gusto del público el cual le dio una
gran ovación al término de su primera
presentación en Málaga y esperando
sea el inicio de otras presentaciones
más.

El cantante mexicano, Fehr
Rivas realiza gira por España 
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Por Gonzalo Martínez 
El excanciller Marcelo Ebrard

Casaubón declinó participar
personalmente en el equipo de
precampaña de Claudia Sheinbaum,
pese a que ella lo invitó, reveló el
senador Ricardo Monreal, sin embargo,
apuntó que este propuso a uno de sus
colaboradores más cercanos.

La aspirante presidencial de Morena
para el 2024, Claudia Sheinbaum,
presentó a su equipo de precampaña
este lunes, que incluye a los ex
aspirantes a la presidencia: Adán
Augusto López, Ricardo Monreal,
Gerardo Fernández Noroña. No
obstante, no estuvieron presentes
Manuel Velasco y Marcelo Ebrard.

“Ayer (lunes) se incorporó ya el
equipo que va a acompañar a la
candidata hasta obtener el triunfo
incluyendo a Marcelo Ebrard… él
estaba invitado por la propia Claudia y
declinó él directamente participar pero
proponer a un representante de él
directo que es Jesús Valdés”, reveló el
senador zacatecano en entrevista con
la periodista Adela Micha.

Monreal reveló que habló
directamente con Ebrard, sin embargo,

el excanciller optó por proponer a uno
de sus colaboradores más cercanos
para apoyar e impulsar a la candidata
de Morena en su aspiración de
convertirse en la primera mujer
presidenta de México.

A Ebrard le corresponderá ser el
enlace con las organizaciones

migrantes en Estados Unidos, un
sector que conoce muy bien debido a
su experiencia como secretario de
Relaciones Exteriores. En ese sentido,
Monreal Ávila expuso que el doctor
Jesús Valdés ha trabajado muy de cerca
del excanciller.

Con información de Infobae 

Por Gonzalo Martínez 
Xóchitl Gálvez Ruiz, precandidata

presidencial por la coalición Fuerza y
Corazón por México, anunció este
martes que designó a la senadora
Kenia López Rabadán como jefa de
oficina de su campaña.

Según La Razón, a través de un
comunicado, se anunció que la
senadora panista será quien asumirá
el cargo, con lo cual se suma a otros
perfiles con los cuales Gálvez Ruiz ha
trabajado rumbo a la candidatura
presidencial, como es su coordinador
de campaña Santiago Creel.

“Kenia López Rabadán tiene
experiencia electoral de más de 25

años; ha sido legisladora en múltiples
ocasiones y cuenta con una amplia
trayectoria política tanto en el ámbito

federal como local”, dicta el
comunicado.

Con información de Índice Político 

Kenia López Rabadán, designada por Xóchitl Gálvez como jefa de
oficina de su campaña

Ebrard declinó participar de forma personal
en equipo de precampaña de Sheinbaum
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Por Gonzalo Martínez 
El gobierno de Estados unidos pidió

a Israel mayor contención, ser más
cuidadoso con la población civil y
limitar los daños a la infraestructura si
lanza una ofensiva contra el sur de la
Franja de Gaza, para evitar nuevos
desplazamientos que abrumarían los
esfuerzos de ayuda humanitaria,
revelaron este martes funcionarios
estadounidenses en la Casa Blanca.

La ofensiva de Israel en respuesta a
los atentados terroristas de Hamás del
7 de octubre, centrada principalmente
en el norte de la Franja de Gaza, ha
sido devastadora y ha dejado miles de
palestinos muertos, además de
millares de personas sin hogar y
obligadas a emigrar hacia el sur de la
Franja en medio de incesantes
bombardeos y carencia absoluta de
elementos básicos como agua, comida
y electricidad.

“Hemos reforzado el mensaje en un

lenguaje muy claro para el Gobierno
de Israel: es muy importante que la
campaña israelí, cuando se mueva
hacia el sur, sea realizada de una
manera que no esté diseñada para
producir un número mayor de
desplazados”, declaró un alto
funcionario a la prensa en la Casa
Blanca. 

“No se puede tener en el sur,
desplazamientos a la escala que
tuvimos en el norte. Eso desbordaría la
capacidad de cualquier red de ayuda
humanitaria y eso no puede pasar”,
añadió.

AUMENTAR AYUDA HUMANITARIA
Por medio de una conferencia, las

fuentes (que siguen las directrices de
la Casa Blanca para estos efectos y
hablan bajo condición de anonimato)
dijeron que ese mensaje fue
compartido por el mismo presidente
Joe Biden con sus subalternos. La
campaña, agregaron, debe evitar tener
como objetivo las redes de electricidad,

sitios de ayuda humanitaria y
hospitales tanto en el centro como en
el sur de Gaza, lo que significa que no
debe atacarse ese tipo de
instalaciones. A su juicio, los israelíes
habían sido receptivos con la idea de
que «debe realizarse un tipo de
campaña militar distinta en el sur».

Un segundo funcionario
estadounidense dijo que Washington
espera ver que la tregua se extienda
tanto como sea posible y que Estados
Unidos habla con Israel sobre la
posibilidad de aumentar el ingreso de
camiones con ayuda de los 240
actuales a unos 400.

“Para obtener el volumen de ayuda
necesaria, debemos aumentar la
capacidad de inspección”, dijo el
funcionario, que también deslizó la
posibilidad de contratar camiones
dentro de la misma Franja de Gaza
para aumentar la capacidad de
transporte.

Con información de Índice Político 

Estados Unidos pide a Israel
limitar daños si ataca sur de Gaza
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